



市内どこからでも通える小規模特認校

# えがお

真名子小だより

12月号

平成26年12月19日

発行者 島田 芳行



【幻の椿「玉之浦」】

師走に入り、赤津川の所々に残る水が凍り出し、多くの木々が落葉する中、太陽の光に映えて柚子の実が私たちの目を楽しませてくれています。真名子の里もまさに“暮れの装い”です。そんな中、地域の方より「これもアシストネットのボランティアだと思ってさ…」と言って、職員玄関に赤い花びらを白く縁取った、長崎県五島市が世界に誇る幻の椿「玉之浦」の植木を飾ってくださいました。この時期玄関に飾る花などないものですが、ご自分が大切にされている植木を「子どもたちのために」とお持ちいただいたことに、何かと気ぜわしい年の暮れにあって、心温まる思いがしました。

さて、2学期もいよいよ終わりを迎えようとしています。今学期は、運動会や学習発表会、収穫祭等、様々な行事を通して子どもたちの主体性を育むこと、授業の改善や家庭学習の充実を通して学力の向上を図ること、そして何

よりも子どもたちの安心が図れるよう思いやりの心を育むことに力を入れてきました。改めて振り返ってみますと、学校行事を見ても授業を参観しても、各学年の子どもたち一人一人がとてもよく成長しているなど実感しています。これも保護者の皆様、地域の皆様のご理解・ご支援があつてのことと心より感謝申し上げます。ご家庭でも、学びの姿を手にお子さんの頑張りを認め励まし、3学期に向けてますます意欲が高まりますようよろしくお願いします。



## いじめ0宣言！みんなで築こう「日本一の仲良し学校」

12月10日は世界人権デーですが、本校でも4月から目指してきた「日本一の仲良し学校」を実践する場として、12月1日（月）～12月5日（金）を人権週間としました。学年ごとに人権週間中に取り組みたいことを話し合い、実践したことを「人権のつどい」で発表し合いました。各学年とも創意ある活動に取り組み、「いじめはだめ」「みんなで仲良くしよう」という意識が高まりました。

【人権のつどいで友達のよさや思いやりについて話し合う】

### 【人権週間中の取組】

- <1年生>  
一人一人のよいところさがし
- <2年生>  
人権の旗づくり  
人権名刺活動（よいところを名刺に書いて渡す）
- <3年生>  
人権に関する本をたくさん読む  
（図書だよりで紹介された本）
- <4年生>  
親切や友達のよいところ発見
- <5年生>  
一人一人のよいところさがし
- <6年生>  
元気にあいさつ  
みんなにやさしく  
クラスのよかったところ



【クラスごとに実践発表】



【2年生が作った人権の旗】



【4年生が取り組んだ親切運動】



【最後は「ともだち」の読み聞かせ】

本校では、いじめのない学校づくりを目指し、年間で計画的に未然防止策に取り組んだり、実際に起きた場合に迅速かつ適切に対処したりするため、いじめ防止基本方針及び年間計画を作成しています。詳細は学校ホームページをご覧ください。

## 寒い冬こそ体を鍛え、健康づくり！

毎週木曜日の朝の活動を「持久走の時間」にして、1年間取り組んできました。その成果を見せるべく11月27日（木）に校内持久走大会があり、青空の下、子どもたちは晩秋の真名子路を元気よく走りました。全員が完走し、多くの子どもたちが自分の立てた目標を達成したことはとてもうれしいことです。12月からは真名子っ子班での長縄も始まりました。寒い今こそ、体を鍛える時です。冬休み中も、縄跳びなどに積極的にチャレンジするとよいと思います。



【意欲は十分、やるぞ〜！】



【自分の目標に向かって全力で…】



【最後の力を振り絞ってゴール】



【上位入賞者を皆で賞賛】

### 新記録賞が3人！

＜低学年男子… 970m＞

田口臯月さん 4分 16秒

藁谷仁崇さん 4分 17秒

＜低学年女子… 970m＞

鈴木雅乃さん 4分 18秒

※真名子っ子全員が本  
当によく走りました。



### 【皆で楽しく長縄跳び】



## 保護者・地域の皆様に支えられ…

“子どもたちのために”“学校のために”と、年の暮れが近づく中、たくさんの保護者の皆様・地域の皆様にお世話になっています。皆様のボランティアに心より感謝申し上げます。

### 皆様からの学校支援



【ブールに枯れ葉が落ちないようにと樹木の伐採】



【日本文化に親しんだ6年生の茶道体験】

### 子どもたちも感謝の気持ちを込めて



農園支援でご協力いただいた地域ボランティアの皆様をお招きし、11月28日に収穫祭を行いました。感謝状をお渡ししたり一緒にゲームしたりと楽しい時間を過ごしました。お世話になりました。



12月16日に「クリーン活動」として、大宮神社の落ち葉はきを行いました。よい新年が迎えられるようにとの願いを込めて…。

### お願い



12月に入ってから、都賀地区近辺で不審者のつきまとい事件が、また他県では、児童が刃物を持った男に切りつけられるという事件が起きました。本校でも指導をしてまいりますが、ご家庭でも下校後や冬休み中の過ごし方について十分ご指導ください。併せて、今後、子どもたちの避難場所となる「子ども110番の家」の見直しも検討してまいりますので、ご協力くださるようよろしくお願いいたします。